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Römisch-katholische  

Kirchgemeinde BiBLA  

 

Kirchgemeindeversammlung 
 

P R O T O K O L L Nr. 2/2019 
             

Datum Beginn Schluss Lokal 

11.12.2019 20.00 Uhr 21.40 Uhr Pfarreizentrum Biberist 

 
Anwesend: 28 Stimmberechtigte 
 2 nicht Stimmberechtigte 
  
Entschuldigungen: Beatrice Fessler, Urs Umbricht, Anna Rohrer, Melitta 

Balmer, Jean-Patrick Dobler, Fränzi Jäggi Beer, Dorothea 
Herrmann 
 

 
Vorsitz: Andreas Beer 
 
Protokoll: Liliane Bläsi 
 
Traktanden:  
 

1. Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der letzten Kirchgemeindeversammlung 
3. Voranschlag 2020 
4. Festsetzung des Steuerfusses  
5. Informationen aus den Ressorts 
6. Verschiedenes 

 
Begrüssung 
Der Präsident, Andreas Beer, begrüsst alle Anwesenden, sowie speziell die 
Gemeindeleiter Max Herrmann Biberist, Stefan Keiser Lohn. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss und 
termingerecht im Kirchenblatt und auf der Homepage publiziert wurde. 
 
Der Präsident informiert die Kirchgemeinde über das letzte Jahr aus seiner 
persönlichen Sicht. 
 
Das ganze Jahr war sehr geprägt durch die Vorbereitungen zur Abstimmung der 
Fusion. 
Es gab sehr viele Sitzungen und Besprechungen, Informationsdokumente wurden 
verfasst und der Informationsanlass vom 27. Februar 2019 musste organisiert 
werden. Für den Informationsanlass mussten verschiedene Referenten eingeladen 
werden.  
Durch die Pensionierung von Anna Rohrer musste eine grosse Lücke in unserem 
Team geschlossen werden. Dank Liliane Bläsi haben wir in Biberist eine würdige 
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Nachfolgerin gefunden. In Lohn konnten wir mit Jean-Patrick Dobler, Jill und Richel 
Meier ein Sakristanen-Team zusammenstellen. 
Ein harter Schlag für uns alle war der Tod von Carmen Flückiger, die wir als 
Unterstützung von Liliane in Biberist anstellen konnten. Carmen wäre die Richtige 
gewesen, leider hatte Gott andere Pläne mit ihr. 
In der zweiten Jahreshälfte begann die Suche nach einer Nachfolge von Max 
Herrmann. Zusammen mit dem Bistum sind wir noch auf der Suche. Auf die 
Stellenanzeige im Oktober 2019, welche in der ganzen Schweiz publiziert wurde und 
im Internet aufgeschaltet ist hat sich bis jetzt niemand gemeldet.  
In unserer Verwaltung gab es auch eine Änderung. Mirco Ory arbeitet seit dem 
Herbst zu 40% auf der Gemeindeverwaltung in Horriwil. Dadurch mussten wir 
personell aufrüsten und haben Nadia Jakob zu 20% in der Verwaltung angestellt. 
Im Weiteren hat sich der Rat an zwei Sitzungen mit dem Budget 2020 beschäftigt, 
welches der Versammlung heute vorliegt.  
 
Vorausblick 2020 
Nach dem Ja zur Fusion wird 2020 ein Jahr, wo der Rat gefordert ist. Es müssen 
neue Strukturen definiert werden. 
Bereits müssen wir nach Kandidaten für die Wahlen im Frühjahr 2021 Ausschau 
halten.  
Wir haben für 2020 einen Sitzungsplan mit vielen gemeinsamen Sitzungen mit dem 
Rat von Gerlafingen-Kriegstetten.  
Ab Juli 2020 müssen wir uns auf eine Vakanz des Seelsorgers von Biberist und des 
Pastoralraumleiters vorbereiten. Es müssen Regelungen getroffen werden wie wir 
unsere Kräfte einteilen können.  
Das Budget 2021 wird uns vor zwei Neuerungen stellen. Es wird das erste Budget 
unter dem System HRM 2 sein und das erste für die neue Kirchgemeinde 
Wasseramt-West-Bucheggberg. 
 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wurde Arno Stadelmann einstimmig gewählt. 
 
 
 
2. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 29.Mai 2019 
Eine Verlesung des Protokolls wird nicht verlangt. Der Präsident macht die 
Versammlung aufmerksam, dass das Protokoll schon länger auf der Homepage der 
Kirchgemeinde aufgeschaltet ist. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und 
verdankt. 
  
 
 
3. Voranschlag 2020 
Einleitung 
In das Budget 2020 konnten wir erstmals einige Erfahrungen des Pastoralraues 
einfliessen lassen. Es wurden auch erste Überlegungen gemacht wie es dann mit 
dem neuen System HRM 2 gemacht werden muss. 
Wiederum an zwei KGR-Sitzungen wurde über das Budget 2020 verhandelt. An der 
Sitzung vom 26. September 2019 haben die Kontoverantwortlichen ihre Begehren 
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vorgebracht und an der Sitzung vom 15. Oktober 2019 hat der Rat das vorliegende 
Budget zu Handen der heutigen Versammlung einstimmig genehmigt.  
Das Traktandum 5 (festlegen Steuerfuss) wird in diesem Konto behandelt und 
anschliessend im eigenen Traktandum genehmigt.  
Mirco Ory hat bei einigen den Kontopositionen Kommentare hinterlegt, die genauer 
definieren für was wir budgetiert haben. 
Auch dieses Jahr zeigt der Präsident kurz auf, wo wir vor allem unser Geld 
investieren 

- Aus- und Weiterbildung Mini- und Jubla- Leiterkurse 
- Assisi-Reise 2020 alle zwei Jahre geht Paul Füglistaler mit den 8. und 

9.Klässlern nach Assisi. Dies wird sehr geschätzt. 
- Kirchenreinigung Biberist. Kurt Balmer hat dies mit der Reinigungsfirma 

Fontana geplant. Die Reinigung erfolgt von einer Hebebühne aus. Wenn 
jemand interessiert ist Kurt Balmer hat die Offerte dabei.  

- Orgelsanierung. Diese ist im Jahr 2021 geplant. Wenn wir weiterhin eine Orgel 
in den Gottesdienste einsetzten möchten muss die Orgel saniert werden. Die 
Elektronik ist sehr alt und wird uns demnächst abgesprochen. Für die Planung 
müssen wir einen Planungskredit genehmigen damit die Firma die Revision 
planen kann. Nach einer Sanierung haben wir wieder 20-30 Jahre ruhe.  

- Planung Kirchenbeleuchtung. Wir rüsten alle Lampen auf LED um. 
- Stühle im Pfarreizentrum ersetzten. 

 
 
Der Verwalter erläutert der Versammlung das von ihm zusammengestellte Budget. 
Die näheren Erklärungen einzelner Posten hat er jeweils auf der Rückseite der 
vorhergehenden Seite des Voranschlags vermerkt. 
 
 
 
Der Antrag des Kirchgemeinderates, den Steuerfuss für das Jahr 2020 auf 15% 
der einfachen Staatssteuer zu belassen, wird einstimmig genehmigt. 
 
Dem Antrag des Kirchgemeinderates, den Voranschlag 2020 mit einem 
Aufwand von CHF 1‘848‘045.- und einem Ertrag von CHF 1‘861‘200.- und einem 
Ertragsüberschuss von CHF 13‘155.- zu genehmigen, wird mit einer Nein-
Stimme und sechs Enthaltungen genehmigt. 
 
Der Präsident bedankt sich bei Mirco Ory für seine Arbeit.  
 
 
 
4. Festsetzung des Steuerfusses für das Jahr 2020 
Der Steuerfuss wurde mit dem Budget genehmigt. 
 
 
 
5. Informationen aus den Ressorts 
Der Präsident bedankt sich bei den Räten für die gute Zusammenarbeit. 
Wie geht es weiter nach dem Ja am 20. Oktober 2019  
An der Urnenabstimmung hat eine klare Mehrheit der Fusion zugestimmt. 
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- Bildung der Arbeitsgruppe (aktuell im Gang) 
Als externer Begleiter hat Ulrich Bucher aus Zuchwil zugesagt. 

- GO, DGO und weitere Dokumente bis Ende März in Rohfassung mit 
anschliessender Prüfung durch das Amt für Gemeinden. 

- Klärung der laufenden Verträge und Versicherungen. 
- Ausserordentliche Versammlung für Genehmigung der GO und DGO am 26. 

August 2020 in Biberist. 
- Suche nach Kandidaten für die Wahl 2021. 
- Erstellen des gemeinsamen Budgets 2021. 
- Gemeinsame Budgetversammlung Ende November 2020 in Kriegstetten. 

 
 
 
6. Verschiedenes 
Der Pastoralraumleiter Max Herrmann informiert die Versammlung, wie es im 
Pastoralraum läuft. 
Wir sind nun seit zwei Jahren im Pastoralraum gut unterwegs.  
 
Im Kirchenblatt wird jeweils auf einer separaten Seite über den Pastoralraum 
informiert.  
 
Im Jahr 2020 
Es ist ein Projekt- Kinder-und Jugendchor geplant. Florian Kirchhofer wird diesen 
Projektchor leiten. Im Moment sind wir auf der Suche nach Kinder und Jugendlichen 
aus dem Pastoralraum welche mitwirken möchten. Es ist geplant ein Musical 
einzustudieren und dieses am 20. und 21. Juni 2020 in Kriegstetten aufzuführen. 
 
Personalfragen 
Patoralraumleiter und Seelsorger in Biberist und eine Stelle in der Katechese. 
 
Gottesdienstangebot ab Sommer 2020 
 
Kaplan Arno Stadelmann wird sein Pensum erhöhen. 
 
Der Präsident bedankt sich bei Max Herrmann für seine Informationen. 
 
Kurt Balmer informiert die Anwesenden, dass die WC-Anlage im Pfarreizentrum 
Biberist umgebaut wurde und wer Interesse hat kann sie anschliessend besichtigen. 
Auch der Boden im Pfarreizentrum wurde erneuert. 
 
 
Der Vorsitzende gibt das Datum der nächsten Kirchgemeindeversammlung bekannt, 
welche am 03. Juni 2020 in Lohn stattfinden wird. 
 
Er wünscht allen eine schöne Weihnachtszeit und lädt anschliessend alle 
Anwesenden zu einer Erfrischung ein, welche das Ressort Organisation Karin Marti 
vorbereitet hat. 
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Der Präsident:      Die Kirchgemeindeschreiberin: 
 
 
Andreas Beer       Liliane Bläsi 
 
 
Der Stimmenzähler:       
 
 
Arno Stadelmann 
 
 
 
 


